
1 
 
 

 

 

 
 
 

Conseil Municipal du 28 Avril 2022 
 

 
Le Conseil Municipal s’est réuni sous la présidence de Monsieur Fabrice MAGNET, Maire. 
 
Présents : Fabrice MAGNET, Corinne MARTINHO, Jean-Paul FAURE, Cécile BERTAUD, Philippe PEYRALBE, Pierre 
BOUTET, Emilie BALDISSERA, Didier BARBIER, Nathalie BARDIN, Noémie BERTHET, Régis DÉRUS, Emilie GONCALVES, 
Emilia JOANNY, Patrick PENNEQUIN. 
 
Absents excusés :  L. GUERGUIL a donné pouvoir à C. MARTINHO 
 N. MONTOURCY a donné pouvoir à N. BARDIN 
 S. MONIER a donné pouvoir à P. PEYRALBE 
 F. SOULHAT a donné pouvoir à C. BERTAUD 
 F. SOULIER a donné pouvoir à F. MAGNET. 
             
Secrétaire de séance : Jean-Paul FAURE. 
 
 
 
 

---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
 
 

■ Approbation du compte rendu du conseil municipal 
 
 

■ Administration générale :  
- RLV – Projet de territoire 
- Diagnostic éclairage 
 
 

■ Finances : 
- Présentation rapport financier Cabinet KLOPFER 
 
 

■ Travaux : 
- Limite agglomération D83 
 
 

■ Urbanisme : 
- Modification documents 
 
 

■ Rapport des commissions 
 

■ Questions diverses 
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Objet : Approbation du compte rendu du conseil municipal 
 
 

Le compte rendu du 31 Mars 2022 et le registre des délibérations sont approuvés à l’unanimité. 
 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 

COMPTE-RENDU 
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■ Administration générale 
 

Objet : RLV – Projet de territoire – Présenté par M. Philippe DEMORTIERE, DGS à RLV 
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Objet : Diagnostic éclairage 
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D’ici la fin du mandat, l’éclairage public de la commune sera aux normes environnementales. Tous les mâts seront 
conservés. 
 

---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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■ Finances 
 

Objet : Présentation rapport financier Cabinet KLOPFER 
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■ Travaux 
 
Objet : Limite agglomération D83 
 
M. le Maire explique aux membres du Conseil Municipal que la D83 à partir du stade de rugby présente le caractère 
d’agglomération. 
 
Considérant qu’il appartient à l’autorité municipale de prescrire toutes mesures pour assurer la sécurité et la 
commodité de passage dans les rues et voies publiques, 
 
Monsieur le Maire soumet au Conseil Municipal pour avis un projet d’arrêté municipal permanent portant 
modification des limites d’agglomération. 
 
Ouï cet exposé et après en avoir délibéré, le Conseil Municipal, à l'unanimité, : 
 
- décide le classement en agglomération de la D83 à partir du stade de rugby au PR 0+600 ; 
- autorise Monsieur le Maire à signer tous documents relatifs à cette décision. 
 
Cette opération est financée à 100 % par le Département. 
Monsieur le Maire précise que la voie douce le long de l’Ambène est en cours d’aménagement. La route sera aussi large 
qu’avant. 
 
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
■ Urbanisme 
 
Objet : Obligation de dépôt d’une déclaration préalable à l’édification des clôtures 
 
M. le Maire explique aux membres du Conseil Municipal qu’en application de l’article R 421-12 du code de 
l’urbanisme, il est opportun d’instaurer l’obligation de soumettre toutes les clôtures à déclaration préalable sur 
l’ensemble du territoire communal. 
 
En effet, une clôture ne marque pas seulement la limite de propriété mais constitue un élément architectural 
structurant et fondamental dans le paysage communal (en cohérence aussi dans le paysage intercommunal) qu’il 
convient de réglementer, d’autant qu’il est l’ouvrage immédiatement perceptible de la voie publique et susceptible 
d’avoir un impact déterminant sur l’ambiance et la qualité visuelle d’une rue ou d’un quartier. 
L’absence de contrôle pourrait s’avérer dommageable pour la commune. 
 
Considérant que le conseil municipal peut décider de soumettre toutes les clôtures à déclaration préalable sur son 
territoire en application de l’article R 421-12 du code de l’urbanisme afin d’éviter la multiplication de projets non 
conformes et le développement de procédures d’infraction aux règles du PLUi, 
 
Après en avoir délibéré, le Conseil Municipal, à l'unanimité : 
 
- décide de soumettre l’édification de toutes les clôtures à une procédure de déclaration préalable sur l’ensemble 
du territoire communal, en application de l’article R 421-12 du code de l’urbanisme. 
 
 
 
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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Objet : Obligation de dépôt d’un permis de démolir sur l’ensemble du territoire communal 
 
M. le Maire explique aux membres du Conseil Municipal qu’en application de l’article R.421-27 du code de 
l’urbanisme, il est nécessaire que tous les travaux ayant pour objet de démolir ou de rendre inutilisable tout ou 
partie d’une construction sur l’ensemble du territoire communal doivent être précédés d’un dépôt de permis de 
démolir. 
 
Vu le code général des collectivités territoriales, 
Vu le code de l’urbanisme et notamment son article R.421-27 dans sa rédaction issue de l’ordonnance n°2005-
1527 du 8 décembre 2005 relative au permis de construire et aux autorisations d’urbanisme, 
Vu le décret n° 2007-18 du 5 janvier 2007 pris pour application de l’ordonnance susvisée, 
Vu le décret n°2007-817 du 11 mai 2007 et notamment son article 4 portant la date d’entrée en vigueur de la 
réforme des autorisations d’urbanisme au 1er octobre 2007, 
Considérant qu’à compter de cette date, le dépôt et l’obtention d’un permis de démolir ne sont plus 
systématiquement requis, 
Considérant que le Conseil Municipal peut décider d’instituer le permis de démolir sur l’ensemble de son territoire 
en application de l’article R.421-27 du code de l’urbanisme, 
Considérant l’intérêt de cette procédure qui permet de garantir une bonne information sur l’évolution du bâti et 
la rénovation du cadre bâti de la commune, 
 
Après en avoir délibéré, le Conseil Municipal, à l'unanimité : 
 
- décide d’instituer le permis de démolir sur l’ensemble du territoire communal pour tous travaux ayant pour objet 
de démolir ou de rendre inutilisable tout ou partie d’une construction, en application de l’article R.421-27 du code 
de l’urbanisme. 
 
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
Objet : Obligation de dépôt d’une déclaration préalable pour les ravalements de façades 
 
M. le Maire explique aux membres du Conseil Municipal qu’en application de l’article R.421-17-1 du code de 
l’urbanisme, il apparaît nécessaire de soumettre tous les ravalements de façades effectués sur tout ou partie d’une 
construction existante à déclaration préalable sur l’ensemble du territoire communal. 
 
Considérant l’importance de l’impact visuel des façades dans la cohérence du tissu urbain ou rural à préserver et 
des paysages, 
 
Considérant que les façades participent à la qualité de l’espace urbain et du cadre de vie, 
 
Considérant que l’article R.421-17-1 du code de l’urbanisme précité, prévoit la possibilité, pour le Conseil 
Municipal, de décider de soumettre tous les travaux de ravalement de façades à autorisation, 
 
Après en avoir délibéré, le Conseil Municipal, à l'unanimité : 
 
- décide de soumettre tous les travaux de ravalement de façades à une procédure de déclaration préalable sur 
l’ensemble du territoire communal. 
 
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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Délibération rattachée au précédent conseil municipal (31.03.2022) 
 
 
 

Objet : Maitrise d’œuvre pour la réhabilitation de l’école maternelle 
 
Monsieur Le Maire rappelle le projet de réhabilitation de l’école maternelle, place Etienne Clémentel. 
 
Il informe qu’au cours de la réalisation de ces travaux, des modifications ont dû être apportées et qu’il y a lieu de 
modifier le montant de la maitrise d’œuvre. 
Il propose de signer le nouveau contrat de la société CREABIM SAS ARCHITECTURE, pour 11 % du montant 
prévisionnel des travaux soit sur 1 568 000,00 € H.T., un montant de 172 480,00 € H.T. 
 
Ouï cet exposé, et après en avoir délibéré, le conseil municipal, à l’unanimité : 
- approuve la proposition de Monsieur Le Maire et l’autorise à signer la commande de travaux. 

 
 

---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 

Rapport des Commissions et Syndicats 
 
 

Commissions 
 
 

Commission cadre de vie, embellissement, maisons fleuries  
 
Maisons Fleuries 2021 
 
Pour l’édition 2021 des Maisons fleuries, il y a eu 38 foyers récompensés dans les 3 catégories : maisons avec jardin, 
balcons-terrasses et commerces. 
2 coups de cœur pour cette année. 
Les 36 maisons sélectionnées se sont vues remettre le 9 avril dernier une Agapanthe, et les 2 coups de cœur un 
citronnier. 
La commission souhaite également remercier l’habitante qui a fait don du sapin pour Noël installé Place Etienne 
Clémentel. 
Une réunion va être programmée courant Mai afin d’organiser l’édition 2022 des Maisons fleuries. 
 
 

Commission patrimoine  
 
« Nous travaillons depuis plus d’un an en étroite collaboration avec le service animation de l’architecture et du 
patrimoine de Riom Limagne et Volcans et l’association Mémoire et Patrimoine d’Ennezat à l’édition d’une 
brochure touristique pour la ville d’Ennezat. Cette brochure, déjà éditée dans le cadre des villes et pays d’art et 
d’histoire de RLV, pour certaines communes comme Riom, Mozac, Enval… devrait être finalisée courant 2022. Il 
s’agit de la collection « Parcours » présentant les principaux repères historiques de la ville et proposant, à l’aide 
d’un plan, une promenade d’un lieu à un autre. La maquette, en cours de finalisation, devrait nous être présentée 
incessamment sous peu afin d’effectuer quelques modifications le cas échéant et la valider. Nous tenons à 
remercier tout particulièrement Madame PETITALOT, de l’association Mémoire et Patrimoine pour le temps 
consacré à la rédaction de cette brochure, pour laquelle nous avons consacré beaucoup d’énergie afin de 
satisfaire au cahier des charges et la charte graphique imposés. Résumer l’histoire d’Ennezat en une dizaine de 
pages format brochure ne fût pas simple tant la richesse de notre ville est importante depuis plus de 1 000 ans… 
Des plaques sont également en cours d’étude par RLV afin d’être apposées sur nos différents monuments 
emblématiques et nos croix. 
 
 

 
 

---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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Questions diverses 

 
 

 
Logements sociaux 
Tous les logements sociaux situés Rue du Stade sont loués. 

 
 

CCAS 
Le repas du CCAS aura lieu le Dimanche 22 Mai 2022. 

 
 

Ukraine 
Monsieur le Maire remercie Madame BRU ainsi que tous les bénévoles pour le nettoyage effectué dans les anciens 
bâtiments de l’EHPAD. 
Il remercie également le CCAS d’Ennezat et de Riom pour la mise en activité du bâtiment. 
Les logements sont prêts à accueillir des réfugiés ukrainiens. 
A ce jour, aucuns réfugiés n’ont été accueillis dans la structure du fait de la baisse des arrivées sur le territoire 
français.  

 
 

Pré-étude bois-énergie 
Une étude est en cours pour le changement de la chaudière fuel de La Poste pour une chaudière bois granulés avec 
compteur individuel (La Poste + logement). L’estimation de cet investissement s’élève à 68 000 € HT, avec un retour 
sur investissement au bout de 7 années. 
Une réflexion est engagée. 
 
 
Tennis 
L’inauguration du nouveau pôle Tennis aura lieu le vendredi 24 Juin 2022, à 18h00. 
 
 
SMC-MECA 
La société SMC-MECA basée à Ennezat va déménager. De ce fait, le bâtiment occupé par cette société est en vente. 
La commune exerce son droit de préemption sur ce bâtiment. 
 

 
Elections 
La liste des électeurs de la commune est en train d’être actualisée afin d’être la plus juste possible sur le nombre 
d’électeurs. 

 
 

SAGE (Schéma d’Aménagement et de Gestion des Eaux) 
Les investigations de terrain de l’inventaire des milieux humides du SAGE Allier aval porté par l’Etablissement public 
Loire ont été réalisées d’avril à septembre 2021 sur une partie du territoire de Riom Limagne et Volcans. 
Suite à cette concertation locale, des cartographies provisoires des milieux humides résultant de ces inventaires 
feront l’objet, avec l’accord de la commune, d’une consultation publique en mairie jusqu’au 4 juin 2022. 

 
 
 
 

La séance est levée à 22h30. 
Prochaine réunion du Conseil Municipal le 19 Mai 2022. 


